

tait une bien modeste chambre dans la Rue du Débarcadère, aux Terres.

La fortune était loin de lui sourire, mais il avait juré d'amener à lui de gré ou de force. Ne prenant qu'à peine le temps de manger, il ne quittait le ciel que pour prendre son crayon. Enfin, une statue qu'il préparait pour le Salon de cette année a achevé de fatiguer à outrance ce piocheur. Tombé malade, il a dû entrer à l'hôpital. Alors, adieu la chance de concourir ! Adieu la gloire !

Ce pauvre garçon a pris cette chose tellement à cœur que, la maladie aidant, le désespoir l'a pris et l'a conduit au suicide.

Il y a deux jours on retirait son corps de la Seine, à Charenton.

— LE CHANTAGE AU CADAVRE. — Laventure qu'on va lire est arrivée à un honnorable commerçant de la rue Richelieu, M. C..., de qui un reporter le tient :

C'était mercredi soir, aux environs du théâtre Montmartre. M. C..., se dirigeant vers la chaussée des Martyrs, regagnait sa voiture, qui l'attendait au numéro 19.

Dans un renforcement de la petite place qui s'étend devant le théâtre, une femme, les cheveux en désordre, couverte de hâillons, l'arrête. D'une voix déchirante elle implora sa charité.

La veille, son homme est mort ; il n'y a pas à la maison de quoi le faire enterrer, ni linceul pour lui, ni pain pour les enfants qui restent.

La douleur de cette femme est navrante.

Le commerçant lui dit :

— Conduisez-moi chez vous.

Il la suit dans la rue Myrrha. Derrière elle, il pénètre dans un infame cloaque nauséabond. Tout y est misère. Sur un grabat git un cadavre affreux, éclairé par une lampe fumeuse.

L'homme mét dans la main de la veuve quarante francs, et s'en va ému, honteux d'être, lui, si riche. Une heure après, son émotion durait encore. Il croit n'avoir pas assez fait pour la malheureuse créature que la mort a privée de son gagne-pain. Il retourne à la maison et appelle.

C'est le cadavre qui lui ouvre la porte, encore barbuillé de vert et de bleu, du vert et du bleu dont il s'était peint pour se déguiser en mort.

Sous le coup de cette apparition inattendue, M. C... s'est enfui, et ce n'est qu'après un certain temps, que, redevenu maître de lui-même, il a pu se rendre compte de l'horrible comédie dont il avait été la duppe.

— La Revue illustrée des Deux-Mondes publie, dans sa dernière livraison, un article très complet et des plus intéressants sur l'or. Nous en détachons le passage suivant :

« En France, où pluôt dans les Gaules, l'or fut autrefois extrêmement abondant. La vallée de la Marne et le Lomme-sin ont été à une certaine époque de véritables Californies. On retrouve sur le versant des Cévennes d'antiques placers qui ont dû fournir beaucoup d'or. La recherche de ce métal s'y est continuée de nos jours, ainsi que dans le département de l'Ariège (Ariège), qui doit son nom à l'or que charrie sa principale rivière. A ces gisements, il faut joindre ceux du Rhône et du Rhin, beaucoup plus riches autrefois qu'aujourd'hui. La France actuelle peut encore compter sur son territoire une quarantaine d'exploitations d'or, mais elles sont si épuisées que la valeur du métal n'en couvrira pas les frais. Des paysans et des enfants se font des journées de 2 à 3 francs dans cette recherche. Les mines les plus riches, ou pluôt les moins pauvres, sont dans l'Isère et dans les Pyrénées.

Les mines d'or d'Espagne sont aussi épuisées; elles ont subi le même sort que la plupart des mines de la vieille Europe. En 1867 des travaux de dragage qui s'effectuaient dans l'Ebre, aux environs de Tortose, pour asseoir les piles du pont du chemin de fer, ont révélé l'existence de sables aurifères dans le lit du fleuve.

En Italie, quelques vieilles mines abandonnées ont été soumises en 1856

— Il la serrait dans ses bras avec une tendresse crainte, comme une fragile chose qu'il eût crain de briser. Il effleurait son front de ses lèvres aussi légèrement que s'il eût pensé qu'une caresse trop vive l'eût tué sur son cœur.

Sans relever le front, la jeune fille murmura à l'oreille de son père :

— Ne sens-tu pas que les tombes nous attirent... ?

Simon frissonna et demanda d'une voix sombre :

— De quelle tombe parles-tu ?

— J'étais si petite quand ma mère est morte qu'elle n'a pas laissé de traces dans mon souvenir... Tu m'as choyée, gâtée comme une fille de noblesse, et la belle Loïse de Matignan n'est pas plus instruite que moi... Et puis dans mon cœur tu as pris toute la place; ma mère est une ombre qui glisse devant moi sans me troubler... La seule amitié que j'aie rencontrée, la seule qui me manque aujourd'hui est celle de la marquise de Coëtquen.

— Oublie-là ! oublie-là, Rosette ! dit Simon d'un accent terrifié.

— Je ne puis pas, père; non, vois-tu, je ne le puis pas... Elle était bonne et douce comme un ange... Sa voix pénétrait le cœur... Quand je l'ai vue toute glacée, toute pale sur son lit de parade, il m'a semblé qu'elle me disait

à une nouvelle exploitation à l'aide de machines extractives perfectionnées.

Dans le royaume britannique, la seule contrée qui fournit actuellement de l'or est la partie montagneuse du pays de Galles. La quantité d'ailleurs est insignifiante.

Les plus grandes masses d'or qui aient été trouvées sont :

En 1852, à Ballarat (Australie), un bloc de 102 kilog.

En 1854, à Calveras (Californie), un bloc de 87 kilog.

Un autre bloc, très curieux, en ce que l'or, tout à fait pur, était à l'état cristallisé, a été envoyé, en 1866, à New-York, du pays de l'El Dorado, en Californie. Son poids est de 201 onces (6 kilog. 252 gram.), et sa valeur est de 20,000 francs. Les cristaux, la plupart imparfaits, sont groupés d'une façon étrange qui présente des particularités non encore étudiées.

A la même époque, on a trouvé dans les mines de Comstock (Californie) un bloc de 50 kilog. d'argent tout rempli de palettes d'or.

Une solution aux duels. C'est une histoire.

Deux officiers, deux amis, un gris, l'autre de sang-froid, arrivant ensemble dans une réunion où, pour une chaise, le premier souilla l'autre qui, à cause de l'état de l'agresseur, remet au lendemain les suites de l'insulte.

Désespér du coupable revenu à lui, inflexibilité de l'autre qui ne veut rien entendre : il veut se battre.

L'affaire est portée au colonel qui, connaissant le caractère fogueux des deux lieutenants, redoute un malheur. Il fait comparaitre les parties et leur tient le discours suivant :

— Je sais ce qui s'est passé. Un duel est inévitable : un duel à mort. Vous nous battez demain, quand j'aurai reçu l'autorisation du général de division à qui je viens de transmettre la demande par la brigade. Je vous sais exaspérés ; je vous sais gens d'honneur ; seulement, je crains que votre jeunesse vous entraîne. Vous resterez donc aux arrêts ici, chez moi, d'où vous ne sortirez que pour vous rendre sur le terrain.

Cela dit, le colonel se retire, donne deux tours de clef à la porte et laisse en tête-à-tête les deux adversaires.

— Une heure se passe, puis deux, puis trois ; les jeunes gens, qui ne s'étaient pas dit un mot, avaient parcouru tous les journaux, tous les livres trouvés sur la table. Depuis longtemps le moment du déjeuner était passé.

— Le général est impatient à la fin, sonne. Un domestique se présente.

— Je meurs de faim, dit-il.

— Moi aussi, fait l'autre.

Le laquais sort sans mot dire et rentre bientôt portant une table à deux couverts avec un plantureux repas. Les officiers s'assoient en face l'un de l'autre et déjeunent aux frais du colonel.

— Ah dessert ils demandent des cigarettes ; il n'y en avait pas, mais il y avait du tabac et la pipe du maître du logis.

Le domestique, qui paraissait avoir des instructions, propose aux jeunes gens de fumer tour à tour et de jouer la priorité à pile ou face.

— Monst fait, ils ne s'étaient pas encore dit un mot.

Bref, cela dura jusqu'au dîner qui, comme le premier repas, fut copieux. Il y avait du bourgogne et du champagne.

Après les politesses de la pipe, ces messieurs, qui devaient se tuer le lendemain, eurent l'un pour l'autre des attentions de gens du monde jusqu'au moment où les vins généreux ayant ouvert les yeux, la conversation à bâtons rompus prit un tour régulier.

Enfin, à dix heures, quand le colonel revint, il trouva ses deux lieutenants dans les bras l'un de l'autre et se dirent tous deux, d'une voix plus qu'émue :

— Toi, tu es mon ami !

Tel est le moyen trouvé par le commandant du régiment : faire passer vingt-quatre heures en tête-à-tête aux adversaires.

Nous les donnons pour ce qu'il vaut,

de ses lèvres sans couleur et sans souffle :

— Notre destinée sera semblable... Où j'irai, tu viendras... La mort qui m'est réservée sera la tienne !

— Tais-toi ! tais-toi ! s'écria Simon en pressant sa fille sur son sein avec épouvante.

— Chaque nuit, reprit Rosette, chaque nuit je vois son fantôme me faire signe de la suivre... Et jevais malgré moi, je vous cessez de m'aimer.

— Où vas-tu ? dit Simon d'une voix rauque.

— Vers la tombe de Blanche de Coëtquen... répondit la jeune fille.

Simon poussa un cri sourd.

— Ne vous alarmez point, père; écoutez-moi seulement. Voulez-vous que je vive ? redévez joyeux, confiant... Oh ! ne cherchez point à me tromper... Nulle affection ne me trouverait crédule... Si vous le voulez, je vivrai, si vous restez ce que vous êtes, je suis condamnée...

— Ce que je suis, ce que je suis...

— Morne, taciturne, désespérée... Oh ! je le vois bien, aller ! Vous avez perdu le sommeil... La nuit vous vous levez, vous marchez dans votre chambre, parfois même vous errez dans les jardins... Quand je vous adresse la parole, je semble vous réveiller d'un songe... Durant le peu d'instants que

en affirmant que dans l'histoire qui précède il avait complètement réussi.

ACCIDENTE. — La Décentralisation raconte cette anecdote :

Victor-Emmanuel se rendait, le 29 mai, à une villa qu'il a acheté à une certaine distance de Rome. Sa voiture était lancée avec vitesse, et le cocher a été à deux passagers dont les charriots encombraient la voie de se ranger. Celui-ci n'a pas bougé. La voiture est arrivée sur eux, a dû s'arrêter, et le cocher a crié de nouveau. Mais ces passagers n'ont détourné que lentement et de mauvaise grâce leurs lourds équipages, en sorte que le cocher leur a reproché leur grossesse envers le roi.

— ACCIDENTE a te ed al tuo padrone ! ont répondu les charriots.

Le mot accidente est intraduisible; il veut dire : puisses-tu mourir de mort subite et sans sacrement !

Le cocher, ayant pu passer, allait reprendre sa course, mais Victor-Emmanuel l'a arrêté :

— Que t'ont dit ces gens-là ?

— Sire, je n'ai pas compris.

— Tu mens : tu as très bien compris et moi aussi.

Il s'est alors adressé, par la portière, aux charriots :

— Qu'avez-vous pour parler comme vous faites ?

Nous avons qu'avant vous notre maître nous permettait de vivre et que nous vivions bien, et que, maintenant, nous ne permettions pas de vivre, mais seulement de mourir de faim, et que tout cela ne peut pas durer.

— Cependant on m'a dit que vous étiez heureux et libres.

— On s'est moqué de vous, et surtout de nous. Vos bœufs sont des piliers... Accidenté à eux et à vous !

Victor-Emmanuel a jeté quelques pièces d'or, et a crié au cocher : Presto ! (vitel) Et sa voiture s'est éloignée au galop.

— Il paraît que M. Alphonse Karr, de passage à Rome, a voulu voir Garibaldi et que celui-ci avait fixé un rendez-vous d'où un incident fort piquant que racoone :

— Le général est impatient à la fin, sonne. Un domestique se présente.

— Je meurs de faim, dit-il.

— Moi aussi, fait l'autre.

Le laquais sort sans mot dire et rentre bientôt portant une table à deux couverts avec un plantureux repas. Les officiers s'assoient en face l'un de l'autre et déjeunent aux frais du colonel.

— Ah ! ça, dites donc, ça ne vous regarde pas, vous, fist Alphonse Karr avec son air bonhomme.

— Alors donnez-moi votre carte.

Alphonse Karr tire sacriste et la remet à son interlocuteur, qui monte au premier et qui redescend bientôt pour lui faire de nouvelles objections.

Karr, impatient, lui dit à la fin :

— Je viens ici parce que le général m'a envoyé un télégramme pour me donner un rendez-vous.

— Montrez le télégramme, fit l'autre.

Progrès de Dentaire Dentiste et Dentiste L'ART Dentiste et Dentiste

Edward VERBRUGGE, dentiste, breveté de S. M. le Roi des Belges.

Roubaix, rue de l'Hospice, 8, Roubaix

Maison A PARIS

4, Boulevard des Capucines.

NOTA. — Ces dentistes ont l'avantage de ne pas empêcher la bouche, ils ne nécessitent pas l'extraction des racines et viennent soutenir les dents chancelantes.

— Mon président, je ne pouvais pas en prendre moins, je n'avais pas de coupe.

Sur le paquebot entre Calais et Douvres.

La mer est houleuse, et le pôt présente le lamentable spectacle de passagers offrant à Amphitrite le tribut de leurs estomacs soulevés. Au milieu de tout cela, une femme, se sentant fortement opprimée, dit à son mari :

— Mon ami, je sens que c'est mon tour... embrasse-moi !

En police correctionnelle :

— Accusé, pourquoi avez-vous volé cinquante livres de viande au plaisir ?

— Mon président, je ne pouvais pas en prendre moins, je n'avais pas de coupe.

Sur le paquebot entre Calais et Douvres.

Le tout dans un véritable enfer.

Le tout dans un véritable enfer.